

Diario de Burgos

Año XXIV.—Núm. 7.189 —Burgos.

Imprenta, Redacción y Administración: calle de Victoria, 16, bajo. Teléfono núm. 185.

Miércoles 18 de Noviembre de 1914.



EL SEÑOR

D. Lorenzo Díaz de Isla y Sainz de la Lastra

ha fallecido en la villa de Villarcayo (Burgos) el día 13 del actual, después de recibir los auxilios espirituales

R. I. P.

Su esposa D.^a María de Leizaur y Aldalur; hijos D. Joaquin y D. José María; hija política D.^a Josefa Muñoz y Jalón; nietos, hermanos, hermana política, sobrinos y demás familia

Participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan encomienden á Dios Nuestro Señor el alma del finado, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Villarcayo 14 de Noviembre de 1914.

No se reparten esquelas.

Las bicicletas Durkopp



son las que más fama han alcanzado en todo el mundo, por sus condiciones de superioridad absoluta. Compre usted una y disfrutará entonces del verdadero «sport» ciclista, que sólo con máquina que nunca se estropea, que no cansa, que es suavísima y de una elegancia exquisita, puede saborearse.

Pida catálogos gratis, mediante el envío del franqueo, á

Otto Streithberger.—Apartado de Correos 335.—Barcelona.

En Burgos á Ceferino Palacios, Progreso, núm. 18, 2.^o

Gran surtido en accesorios de bicicletas y últimas novedades.

Especialidad

en salchichas blancas y encarnadas, todas de lomo, y carnes frescas de cerdo, lomo embutido, salchichón de Vich, chorizo de lomo y secina de vacas.

Gran surtido en jamones avilés, gallegos y andaluces, chicharrones prensados y queso manchego en aceite. Almacén, al por mayor, de tocino, jamones y mantecas en la Alhondiga.

LA EXTREMEÑA,

Gran salchichería de Manuel Sánchez, San Lorenzo, núm. 36.—Teléfono núm. 173.

Antonio A. Carretero

MÉDICO

Consulta de enfermedades de secreción, de día y de noche.

GENERAL SANX PABOY, 11.

Dr. A. Carazo

jefe de la Clínica Ginecológica del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce.

PARTOS y enfermedades de la MATRIZ

Consulta diaria de once á una.

CALLEJA, NÚM. 13.

NUEVO

económico y selecto surtido

EN

APARATOS

Y

DISCOS

Gramophone

Orquesta -- Joyería -- Platería -- Óptica

Eustasio Villanueva

Plaza Mayor, 48

Doctor C. Urraca

OCULISTA

Consulta de 11 á 2.—Gratis á los pobres

LAIN CALVO, 18, PRAL

Ecos políticos

DESDE MADRID.

Nuestro ministro de Marina, un general que vale muchísimo y merece todas las consideraciones como técnico, pues tiene harto probado con cuánto interés pueden y deben ser aprovechables para nuestro país, cuando tenemos fija la vista en la necesidad de nuestra reconstrucción naval, no es, sin embargo, hombre parlamentario, y así ayer resultó en la sesión del Congreso francamente impulsivo é intemperante, cuando oía el discurso del señor Maciá, censurando el presupuesto de Marina.

Carece el señor general Miranda de la cualidad precisa en todo político y en todo parlamentario.

Él tiene de todas las cosas un concepto estrecho, como la disciplina militar, y á esas normas no cabe atemperar conductas en el Parlamento, donde, por fuerza, ha de haber mucho de conven-

cionalismo que, ni el señor Miranda, ni nadie, será bastante á desterrar.

Las palabras, y esto parece no saberlo el señor Miranda, aunque creemos que hoy se le habrá hecho ver así, para evitar incidentes en la Cámara, tienen tres significados, por razón del lugar.

Teoría que podrá ser peregrina y extraña, pero que es absolutamente real.

Las palabras, decimos, tienen tres significados: Uno en el Diccionario, otro en el uso corriente y otro en el Parlamento.

El verbo engañar, el peligroso verbo engañar, cuya aplicación en labios del señor Maciá, en la sesión de ayer, provocó una ira noble y santa en el ánimo del señor ministro de Marina, en el Diccionario y en la calle significa lo que significa; en el léxico parlamentario, es una palabra tibia, casi acariciante.

Lo que fuera de esta casa del Congreso puede ser hasta delito, engaño puede ser estufa, y esta es nefanda cosa que los Códigos penan, dentro del Salón de Sesiones no ofenderá á ningún político viejo, á ningún parlamentario experto.

Cosas mucho más duras se han dicho en las Cortes, sin que nadie se sintiera molesto.

El ambiente parlamentario tiene mucho de sedante y conceptos de bastante dureza son dentro de él cosa común y sin hiel.

Ya se irá convenciendo de ello el ministro de Marina, que necesita acostumbrarse á ese ambiente, para él exacto todavía.

En el Parlamento, por encima de la significación propia de las palabras, está la intención, siempre sana y sin ánimos de molestia, consagrada por la frase de rúbrica de todos los presidentes de Cámaras.

«Las palabras del señor diputado tal, no han tenido intención de ofender». O cuando más: «Quedan retiradas las palabras que parecieron ofensivas». Dirá el general Miranda que eso es como retirar la bofetada del cuento, pero el Parlamento es así y nadie duda de la honorabilidad de muchos que desfilan por él, y sin otras satisfacciones se dieron por bien solventadas cuestiones surgidas en el Salón de Sesiones.

Los presupuestos se siguen pasando por las Cámaras á paso de carga. Y el am-

biente es de reposo. El Gobierno sale de la jornada parlamentaria sin tropezar obstáculos serios.

Porque no lo es, por ejemplo, la actitud del maurista señor Ossorio Gallardo, que como la mayor parte de los mauristas están simplemente desahucados del nombre que emplean por bandera. El señor Maura no haría jamás muchas cosas de las que los mauristas ligeramente realizan.

¿No es verdad que después del ligero debate, discretísimo por parte de todos, hasta del señor Lerroux, que por su situación especial tuvo que hacer el sacrificio de su amor propio para ser comedido, sobre la neutralidad, era completamente ocioso venir ahora con anuncios de preguntas sobre el mismo tema, máxime en un maurista, cuando público fué que el señor Maura aplaudió las manifestaciones del jefe del Gobierno sobre el punto de nuestra neutralidad, cuando recientemente se desarrolló aquel debate?

El señor Ossorio Gallardo estaba fuera de su verdadera misión al pretender tal cosa. Por eso nos parece lógico y razonable que á estas horas esté convencido de que debe abstenerse de crear dificultades por ese camino. Si pregunta será también discreto. No dará ocasión á que el debate sobre la neutralidad surja de nuevo en la Cámara. Con otra conducta, ¿quién iba ganando? Nadie. Ni el propio señor Ossorio. Hay que dar tiempo al tiempo y paz á los nervios. Los agravios políticos no es este el momento de ventilarlos. Hay un interés muy supremo que reclama en su holocausto el sacrificio de todos los intereses privados y el homenaje de todas las discreciones. Después, señor Ossorio, cuando estas circunstancias pasen, ventile usted sus pleitos. Lo que ahora no se oía sin ser condenado, entonces seguramente se escucharía hasta con regocijo.

M.

17 Noviembre.

Ropa blanca para señoras y niños, la más rica y primorosa es la hecha á mano en

EL «BON MARCHÉ»

Precio fijo. — Espolón, 6.

Comisión provincial

Sesión del día 17 de Noviembre

Acosados adoptados:

Contestar á D. Florentino Izquierdo, que el nuevo reglamento del Hospital no dispone que haya de cesar en el cargo de médico encargado de la vacunación antirrábica.

Quedó sobre la mesa la alzada interpuesta por D. Manuel Ruiz y otros vecinos de San Quirce de Ripisuerga, contra un acuerdo de la Junta municipal, referente á la formación del presupuesto.

Informar que procede estimar el recurso de D. Juan Cardero y otros, vecinos de Contreras, contra un acuerdo del Ayuntamiento, estableciendo bases para un reparto vecinal sobre aprovechamiento de pastos.

Idem id. el interpuesto por D. Isidro Andrés, contra una multa que le impuso el alcalde de Cabezón de la Sierra, por pastoreo abusivo.

Idem id. por D. Lino Arroyo, vecino de Huerta de Abajo, contra una providencia del alcalde de aquel Ayuntamiento, que le impuso multa por pastoreo abusivo.

Idem id. el recurso de alzada interpuesto por D. Valeriano Cuesta, vecino de Tolbaños de Abajo (Valle de Valdelaguna), contra una multa impuesta por el alcalde de barrio, por pastoreo abusivo.

Idem id. la reclamación interpuesta por D. Celestino Blanco y otros, vecinos de Huerta de Abajo, contra un reparto hecho sobre la ganadería.

Destituir del cargo de peón esbitero á Juan García Molinero.

Quedaron sobre la mesa las cuentas municipales siguientes:

Baños de Veldearados, años 1910 y 1911; Brazaorta, Peñalba de Castro, Anguix, La Cueva de Ros, Fuentelísendo, Guzmán, Haza, Moradillo de Roa, 1913; Vadocondes, Olmedillo de Ros y Zarzosa de Ripisuerga, 1912; San Juan del Monte, Torregalindo y Castriello. Matejados, 1912 y 1913.

Informar que procede la aprobación, en la forma propuesta por la Contaduría, de las siguientes:

Carrias y Ors, 1912. Cerezo de Ritorón, años 1909, 1910, 1911 y 1912; Redecilla del Campo, 1911, 1912 y 1913; Padrones de Bureba, 1911 y 1912; Arroyo, 1912 y 1913; Castil de Carrias, Espinosa del Camino, Freneda de la Sierra, Rábanos, Cardenadijo, Santa María Tejadura, Santibañez Zarzosa, Susinos del Páramo, Tardajos, Villagutierrez, Quintanar de la Sierra, Berberana, Dobro ó Los Altos, Junta de Bedón y Junta de Reloso, 1913, y Sarracín, 1911.

La guerra europea

En la región de Ipres

LAS INUNDACIONES

Las nuevas inundaciones que los aliados han producido, rompiendo los diques del canal del Iser, han hecho imposibles los ataques de infantería en una zona muy extensa, y en especial al Sur de Dixmude, por donde se producían á diario ataques repetidos de los alemanes.

En esa zona la capa de agua tiene por ciertos parajes dos metros de altura.

Aún en los sitios por donde pudiera vadearse con el agua á la rodilla, la tierra gredosa forma un barro tan pegajoso que no hay modo de andar sobre él.

Las trincheras avanzadas de los alemanes, así como las de los aliados, han sido desalojadas á causa de la inundación.

Sólo la artillería continúa el combate, entrecruzándose las parábolas de sus proyectiles por encima de las aguas serenas de aquel inmenso lago artificial.

En Ypres sigue la lucha, aunque con poca intensidad, sin gran resultado para ninguno de los combatientes.

En el resto de la línea no ocurre nada digno de mención, si no es el bombardeo de Armentières, que aumenta en intensidad y se prosigue noche y día. Los cañones alemanes están emplazados en Englois, posición muy fuerte, de donde no se les ha podido desalojar.

Los daños causados por los proyectiles son enormes. La calle de los Jesuitas está destruída; la Plaza Mayor es un montón de ruinas, y el arrabal de Lille está todo arruinado. La ciudad está á oscuras, porque los gasómetros han sido destruidos por los obuses.

CONSECORADO

Burdeos.—El Rey Alberto ha condecorado á un hombre que planeó la inundación de las posiciones alemanas en la comarca del Iser, rompiendo el canal.

Dicho individuo es guarda de la gran esclusa de Nieuport.

Se le ha concedido la Cruz de la Orden de Leopoldo.

Los terrenos continuán en gran parte inundados, alcanzando el agua una altura de cuatro y cinco pies.

En las colonias

PORTE OFICIAL PORTUGUÉS

Lisboa.—El Gobierno ha facilitado el siguiente parte oficial:

«Las tropas alemanas se internaron el día 31 de Octubre en territorio de nuestras posesiones de Angola, en las proximidades de Kuangar.

